

Sábado, 30 de diciembre de 2023
Año 65 de la Revolución
Año LXVI No. 53

SIERRA MAESTRA



Órgano del Comité Provincial del Partido Santiago de Cuba ISSN 086-0998

Semanario 1 peso

Cierre: 3:00 p.m.

Felicitación al pueblo de Santiago de Cuba



Santiagueros y santiagueras:

Con motivo de celebrar el advenimiento de un nuevo año y el aniversario 65 del Triunfo de la Revolución, brotan los sentimientos de orgullo por nuestra historia y la satisfacción de honrar la tierra donde prendió la llama de la rebeldía con el heroísmo de la Generación del Centenario, fragua de la lucha que condujo a la definitiva independencia de Cuba.

Fieles a ese legado de patriotismo, conscientes de que solo con el trabajo duro y con unidad encontraremos soluciones, hemos protagonizado múltiples batallas por avanzar en el cumplimiento de la estrategia de desarrollo económico y social de la provincia.

En el año 2023, enfrentamos grandes retos debido al

impacto del cruel bloqueo y la inclusión de Cuba en una lista espuria generando una compleja situación, en la que nos hemos erguido demostrando nuestra estirpe, creando nuevos polos agropecuarios, trabajando en la revitalización de los que ya existían; lográndose acciones de transformación en más de 60 barrios y comunidades; se desplegó un intenso programa de rehabilitación de los viales; se repararon instituciones de Salud, Educación, Cultura y Deporte entre otros sectores; se crearon hogares maternos, casitas infantiles; y se restauraron sitios de valor histórico y cultural.

Ante la convocatoria a las jornadas de Esfuerzo Decisivo, el pueblo santiaguero respondió a la altura de su historia

cumpliendo sus compromisos, no se rindió frente a las adversidades y le puso el corazón a cada tarea.

Compatriotas, con la motivación de que nuestra Ciudad Héroe de la República de Cuba es la sede de las actividades centrales por el aniversario 65 del Triunfo de la Revolución, y que esta sigue asombrando al mundo por su resistencia y capacidad de crear, que nuestro primer abrazo en este nuevo año 2024 lleve en sí el deseo de ser útil a los demás, de servir al bien colectivo con optimismo y esperanza, para que en Santiago a la Revolución siempre le espere lo que aquí conoció aquel 1.º de enero de 1959: ¡La Victoria!

¡Muchas felicidades!

Comité Provincial del Partido



“65 Años y seguimos”

#65AñosEnRevolución

“Libres por Siempre”

Celebran en Santiago de Cuba 50 años de la creación de la Fiscalía

Daniela Verdecia Castillo

Fiscales y trabajadores que se han entregado con honor por 10, 15, 20, 30 y 35 años de servicio, fueron reconocidos con el sello distintivo de la Fiscalía General de la República (FGR), en ocasión del 50 aniversario de esta institución.

Maritza Hernández Lozada, entre los seis fundadores que se encuentran laborando en el Órgano, recibió recientemente en La Habana, de manos

de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, el sello 50 aniversario; aprovechó la ocasión para “agradecer a las generaciones que nos antecedieron, que tanto contribuyeron a nuestra formación y a la consolidación del Órgano, y felicitar a los reconocidos por sus años de servicio y resultados en el trabajo”.

Por sus éxitos laborales a Maritza Paredes Pera (Fiscal Jefa Provincial), Miguel Rodríguez Massó y Eduardo Ruano Arjona, se les otorgó la medalla Jesús Menéndez, galardón merecido,

además, por el colectivo de trabajadores de la Fiscalía Provincial.

El reconocimiento Con el Esfuerzo de Todos, del Gobierno Provincial, fue entregado a 17 trabajadores y al colectivo de la Fiscalía; al tiempo que la CTC, otorgó el trofeo Fieles a Nuestros Principios y Nuestra Historia, que se confiere a colectivos laborales cumplidores en sus indicadores económicos y sindicales. Otras instituciones se sumaron al agasajo.

La FGR tiene entre sus funciones velar por el estricto cumplimiento de la Constitución, las leyes y demás disposiciones legales. Su colectivo en Santiago de Cuba ha asumido y adecuado conceptos y métodos de trabajo; en tanto avanza en su perfeccionamiento estructural en pos de una mayor calidad en su actuación.

El acto que se realizó en el Salón de los Vitrales de la Plaza de la Revolución contó con la presencia de José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario del Partido; Beatriz Johnson Urrutia, Gobernadora; el Primer Coronel Julián Sánchez Álvarez, Jefe Provincial del Minint, y otras autoridades en el territorio.



Reconocen labor del Tribunal Provincial Popular

M.Sc. Milagros Alonso Pérez

Al conmemorarse las cinco décadas de creado el Sistema de Tribunales cubanos, en Santiago de Cuba reconocieron los resultados de sus instituciones, durante la gala cultural por la efeméride, efectuada en la Sala de Conciertos Dolores.

La ocasión motivó la entrega de reconocimientos por 40, 30, 20 y 10 años de servicio a varios trabajadores, la concesión del Sello Conmemorativo Aniversario 50, de la distinción al Mérito Judicial, la imposición de la Medalla Jesús Menéndez, del lauro Con el Esfuerzo de Todos..., así como de la Placa Fieles a Nuestros Principios y a Nuestra Historia.

De igual manera, el Tribunal Provincial Popular fue congratulado por otros órganos con los que sostiene estrechos vínculos, como el Minint, la Fiscalía y los CDR.

Durante su intervención, Yipsy Pedreira Rodríguez, Presidenta del Tribunal Provincial, felicitó a los allí presentes, agradeció el acompañamiento de las nuevas generaciones, de los integrantes de experiencia y jubilados, exhortó a desarrollar una labor superior y compartió el orgullo que representan estos cincuenta años.

No son pocos los retos al impartir justicia ni para sostenerla con efectividad y transparencia, máximas que orientan el día a día de cada uno de los integrantes del Sistema de Tribunales.

La cita estuvo presidida por José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario del Partido en la provincia y Beatriz Johnson Urrutia, Gobernadora.



Informa Universidad de Oriente modificaciones para las matrículas e inicio de curso

Modificaciones en las fechas previstas para las matrículas e inicio del curso académico 2024, fueron informadas hoy a través de la cuenta en la red social Facebook de la Universidad de Oriente.

Según dicha publicación los cambios afectan a todos los nuevos ingresos y se realizan con el fin de garantizar que los estudiantes, entre ellos los licenciados del Servicio Militar Activo, puedan concurrir en las nuevas fechas.

Matrícula: del 15 al 19 de enero de 2024, estas se realizarán en las secretarías de las facultades de las diferentes carreras.

Entrada de los estudiantes de municipios y otras provincias a las residencias estudiantiles: 20 y 21 de

enero de 2024

Inicio del curso: 22 de enero de 2024

Oportunamente la casa de altos estudios comunica que de manera excepcional “y solo para el caso de la matrícula, los estudiantes de provincias o municipios distantes que cuenten con pasajes en la semana que había sido anunciada, tendrán la posibilidad de optar por matricular del 8 al 12”.

Asimismo precisan que para estos trámites se requieren:

Para el Curso Diurno

-Carné de identidad actualizado

-Certificación de estudios terminados (original y fotocopia)

-Cuatro fotos 1x1

-Carné de salud para los becados

-Documento que acredite la ubicación en la defensa, en el caso de las hembras.

-Documento que acredite el cumplimiento del Servicio Militar Activo o Aval del cumplimiento de la actividad socialmente útil (SIES-4), en el caso de los varones.

Y en el caso de Curso Por Encuentro:

-Carné de identidad actualizado

-Título y/o Certificación de notas (original y fotocopia)

-Cuatro fotos 1x1

El curso académico 2024 traerá buenas nuevas para el estudiantado santiaguero que se esfuerza por mantenerse con resultados palpables entre los mejores del país. **(Equipo de Comunicación)**

Desde las lomas de El Escandel al Parque Céspedes

Angela Santiesteban Blanco

El Escandel era considerado antes del triunfo de la Revolución un lugar estratégico en lo comercial y militar. Según referencias bibliográficas, el General Antonio Maceo estuvo allí el 30 de agosto de 1895, en su campaña



Encuentro con el Coronel José María Rego Rubido y un grupo de Oficiales en El Escandel, Santiago de Cuba

militar alrededor de la ciudad de Santiago de Cuba.

Asimismo, acuñan los valores históricos-estratégicos de ese sitio, la entrevista de Fidel, el 28 de diciembre de 1958, con el general Eulogio Cantillo -una de las piezas clave del embajador norteamericano Earl T. Smith para frustrar el triunfo revolucionario-, que en combinación con el tirano Batista, violó lo acordado, y estuvo entre quienes pretendían instaurar un gobierno provisional.

Descubierta la traición, Fidel se entrevista en El Escandel con el Coronel Rego Rubido, jefe de la plaza militar, para definir los términos de la rendición de la ciudad. Es en estas circunstancias cuando en la madrugada del 1.º de enero de 1959 el dictador Fulgencio Batista huyó, dejando un gobierno fantasma.

El coronel Rubido, que se encontraba en esos momentos al frente de la guarnición del Cuartel Moncada, en sustitución de Cantillo -que estaba en La Habana al frente del intento golpista, en contubernio con la embajada americana-, decidió aceptar la propuesta de Fidel.

En esta reunión Rubido se mostró dispuesto a entregar la ciudad, pero quería que su decisión estuviera apoyada por la oficialidad del Moncada. El Comandante Raúl Castro se ofreció para acompañarlo a la fortaleza donde sus

compañeros de la Generación del Centenario fueron asesinados.

En el propio despacho del jefe del regimiento y local en el que Raúl había sido interrogado en 1953 -madriguera del crimen y el terror-, Raúl exhortó a la oficialidad a poner fin al derramamiento de sangre, a la lucha fratricida, y al concluir sus palabras, como para doblegar completamente a los que le escuchaban, arrancó de la pared los retratos de Batista y Tabernilla -jefe del ejército de la tiranía.

Los militares conmocionados levantaban sus armas y vitoreaban a la Revolución, así cayó el Cuartel Moncada, según se recoge en documentos de la época.

La fase final de la estratégica Operación Santiago, destinada a derrotar al Ejército Constitucional en Oriente, estaba en camino. Fidel marchó hacia la indómita ciudad y por la noche, en medio de un júbilo extraordinario recorrió -cerca de 12 kilómetros- las lomas de El Escandel, hasta el insigne Parque Céspedes, donde se dirigió al pueblo santiaguero el 1.º de enero de 1959.

En medio de aplausos, desde los balcones del Ayuntamiento de Santiago de Cuba, se refirió a lo duro y largo que resultó el camino, pero que habían legado.

Este 2 de enero los santiagueros reeditaremos la salida de la Caravana de la Libertad como hace 65 años. En esta ocasión el acto será a las 7 de la mañana y se está convocando al pueblo para esta gran concentración y acompañamiento por toda la Carretera Central. A continuación los tramos en que estarán organizados los participantes



Tramo 1 -Frente a los muros del antiguo cuartel Moncada, Ciudad Escolar 26 de Julio.

Todas las escuelas de los Distritos 2 y 3; Aguas Santiago, Biblioteca Municipal, Tribunal Municipal y Provincial, Escopas, Hospital Oncológico, Dirección Provincial de Salud, Dirección Provincial de Cultura, a ambos lados hasta Martí y la Central.



Tramo 2 -Desde Avenida Martí y Avenida de los Libertadores hasta el Hospital Provincial.

A la izquierda la Dirección Municipal de Epase, Fábrica de Helado Siboney, Centro de Elaboración, Dirección Provincial de Salud; y a la derecha los Combinados Deportivos 26 de julio, Aurelio Janet, La Normal, Altamira, Felisola, Versalles; Terminal de Ómnibus Provincial Calle 4, Pre Cuqui Bosch, S/B Espino Fernández, S/I Nguyen Van Troi.



Tramo 3 -Desde el Hospital Provincial al Hospital Materno Norte.

A la derecha Hospital Provincial, Cardiocentro, Recapadora, S/B Argenis Burgo, S/B Orlando Carvajal, Fábrica Pastas y Caramelos; a la izquierda la Empresa Comercializadora Unión de Industria Militar, Dirección Municipal de Salud, Pre Cuqui Bosch, S/B Esbu de Sueño, Pre Mendive, Academia de Fútbol.



Tramo 4 -Desde Tienda minorista hasta la Casa Municipal Miguel Matamoros.

A la Derecha Tienda Minorista, Geominera, Almacenes Universales, Labiofam, servicentro El Pequeño, Universidad de Oriente (sede Mella), S/I Nguyen Van Troi, S/B Orlando Carvajal, Academia de Atletismo, Recapadora, Facultad 2 Medicina, Universidad de Oriente (Facultad de Cultura Física), EPEF, Dirección Municipal de Cultura y sus Casas de Cultura a ambos lados.



Tramo 5 -Desde la Plaza de la Revolución hasta la subida de Quintero.

A la Derecha Trabajadores de la Plaza de la Revolución, Complejo Cultural Teatro Heredia, Hospital Pediátrico Norte, Dirección Provincial de Deporte, Medicina Deportiva, Universidad de Oriente, Combinados Deportivos Antonio Maceo, Cuqui Bosch, Pepito Tey; a la izquierda Tienda MLC La Plaza, Cupet La Plaza, Combinados Deportivos José Martí, Alejandro Urgellés, Los Olmos, José Fernández Garzón, Micro 2, Dirección Municipal de Deporte.



Tramo 6 -Desde el Servicentro Quintero hasta el Hotel Rancho Club.

A la Derecha Cupet y Tienda MLC Quintero, Dirección Municipal de Justicia, Consejo de la Administración y Asamblea; a la izquierda Industria Deportiva Santiago, Combinado Deportivo Boniato, consejo popular Boniato y sus factores, Hotel Rancho Club, Madesa, Fibrocen.



Tramo 7 -Desde Hotel Rancho Club hasta el Ministerio de la Agricultura.

A la Derecha Dirección Municipal Servicios, ATM, comunidad Petrocasa; a la izquierda Ministerio de la Agricultura Santiago, Elaboración Porcino, Dirección Municipal de Trabajo y Seguridad Social, Servicios Comunales, MONCAR, Prefabricado y ENCOMIL.



Tramo 8 -Desde UEB Oriente Planta Santiago hasta la UEB Agropecuaria.

A la derecha UJC Municipal, UEB Oriente Planta Santiago, CDR Municipal; a la izquierda UEB Agropecuaria, Cecilio Sánchez, RENFE, Materia Prima.



Tramo 9 -Desde la Empresa Agroforestal Gran Piedra Baconao Finca Chalón hasta PORSA Empresa de Pienso Km 8.

A ambos lados Empresa Agroforestal Gran Piedra Baconao, Finca Chalón, Empresa de Pienso, Unidad Militar Desembarco del Granma, Refinería, Textilera Cecilio Sánchez.



Tramo 10 -Desde GELMA hasta el Campo de Tiro.

A ambos lados Gelma, Campo de tiro, Comercializadora Cupet, CUBALUB.



Tramo 11 -Desde Almacén Cimex hasta la Unidad Militar. A ambos lados Almacén Cimex y la Unidad Militar.



Tramo 12 -Desde el Crematorio Santiago hasta UEB Fruta Selecta km 10.

A ambos lados Crematorio Santiago, UEB Fruta Selecta.



Tramo 13 -Desde la Empresa SOMED Santiago hasta CCS 16 de Abril.

A ambos lados CCS 16 de Abril, Empresa SOMED Santiago.



Tramo 14 -Desde el Punto de venta Gas Licuado El Castillito, UEB Logística Acopio Santiago y Cementerio km 10.

A ambos lados Punto de Gas Licuado, UEB Logística Acopio, Cementerio.



Tramo 15 -Desde la Panadería, Bodega 4333, Farmacia, Circunscripción 246 El Castillito.

A ambos lados Panadería, Bodega, Farmacia, Circunscripción 246 El Castillito.



Tramo 16 -Desde E/P Floro Pérez, UEB Genspor Santiago, Empresa Productora de Pienso Oriente.

A ambos lados E/P Floro Pérez, UEB Genspor, Empresa Productora de Pienso.



Tramo 17 -Desde la UBPC La Caoba, Centro Penitenciario La Caoba.

A ambos lados UBPC La Caoba y el Centro Penitenciario, CDR de ese tramo.



Tramo 18 -Desde E/P Gerardo Antonio Álvarez, Punto de Control El Cobre, CCS Israel Reyes Zayas, Servicentro Melgarejo.

A ambos lados E/P Gerardo Antonio Pérez a 330 metros antes del Punto de Control, Cultura, el Inder, UBPC Cobres, cine El Turquino, 330 metros después del Policlínico Luis Ramírez López, S/I Rubén Bravo, UBB Minas de El Cobre.



Tramo 19 - Desde la UEB Flor del Caribe, S/I William Balcárcel, E/P Francisco Vicente, Centro Mixto Agustín Cebreco, Finca Santa Úrsula 2 y la Vaquería 1.

A ambos lados UEB Flor del Caribe, S/I William Balcárcel, E/P Francisco Vicente, Centro Mixto Agustín Cebreco, Finca Santa Úrsula 2 y la Vaquería 1, Hospital Ambrosio Grillo.



Tramo 20 -Desde la Tanqueta, CCS Conrado Benítez y E/P Juan Cintra, Sala de video, Flora y Fauna, Bodega 3953. Río Frio (Acto político Cultural)

A ambos lados Tanqueta, CCS Conrado Benítez y E/P Juan Cintra, Sala de video, Flora y Fauna, Bodega 3953, Comunidad de Río Frio.



Recuerdan la liberación de Palma Soriano

Texto y foto: Luis Alberto Portuondo

El acto provincial por el 65 aniversario del Triunfo de la Revolución fue celebrado este 27 de diciembre en Palma Soriano -en feliz coincidencia con la fecha de 1958 en la que los rebeldes entraron a la ciudad-, con el mismo espíritu revolucionario de entonces y con la presencia de los miembros del Comité Central del Partido José Ramón Monteagudo Ruiz y Beatriz Johnson Urrutia, primer secretario en la provincia y gobernadora, respectivamente.

Combatientes, el pueblo palmero y una representación de santiagueros de los nueve municipios rememoraron el hecho “comprometidos con defender a la Patria socialista ante las agresiones del imperialismo”, expresó la joven Yesenia Acuña. En el acto, 25 nuevos militantes del Partido recibieron el carné que los acredita como tal.

La ocasión fue propicia para entregar la distinción Con el Esfuerzo de Todos Venceremos, que concede el Gobierno Provincial a quienes se destacan en el desarrollo económico y social del territorio,

a todos los municipios y de manera especial al de Palma Soriano, por sus resultados en el cumplimiento de los compromisos como saludo al 65 aniversario del Triunfo de la Revolución, cuyas actividades centrales tendrán por escenario a la Ciudad Héroe el venidero 1ro de enero de 2024.

Monteagudo Ruiz, en las palabras centrales, felicitó a los de la Ciudad del Cauto “por haberse ganado la sede por historia y por resultados”, y al pueblo santiaguero “que ha estado a la altura de estos tiempos complejos”, reconociendo que “nunca se ha dejado confundir con las mentiras enemigas”, trabajando con talento y creatividad.

Tras la conmemoración, las autoridades de la provincia visitaron varias obras de interés socioeconómico y compartieron con infantes del Hogar para niños sin amparo familiar de esta ciudad, que cumplió 35 años de fundado.

De igual manera se recordó la presencia de los combatientes de los tres frentes orientales y el llamado del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz a la huelga general para derrocar al tirano Fulgencio Batista.



“Santiago ha demostrado que sí se puede”

***Intervención de José Ramón Monteagudo Ruiz en el acto provincial por el aniversario 65 del Triunfo de la Revolución en el municipio de Palma Soriano**

Compañeras y compañeros de la presidencia, Queridos combatientes de la Revolución cubana, Aguerrido y combativo pueblo de Palma Soriano,

Solo unos días nos separan del trascendental acontecimiento histórico del 65 Aniversario del Triunfo de la Revolución.

Por estos mismos días, hace 65 años, el Ejército Rebelde llevaba a cabo la arrolladora ofensiva final contra las fuerzas de la tiranía batistiana y obtenía importantes y decisivas victorias.

En la provincia de Oriente, las fuerzas del I, II y III Frentes, bajo el mando de Fidel, Raúl y Almeida, después de liberar a los pueblos y ciudades de este territorio, estrechaban cada vez más el cerco sobre Santiago de Cuba.

En Las Villas, las gloriosas columnas invasoras de Camilo y el Che, después de rendir los cuarteles enemigos, avanzaban a librar las decisivas batallas de Yaguajay y Santa Clara.

En esas condiciones y cuando ya era inminente la caída de aquel régimen oprobioso y criminal, se produjo la huida del tirano y el intento de golpe militar en la capital.

Esta traidora maniobra fue aplastada inmediatamente por la rápida y oportuna denuncia de Fidel, que desde Palma Soriano, ordenó continuar las acciones combativas y convocó a la Huelga General Revolucionaria, pronunciando la histórica frase: “Revolución Sí, golpe militar no”.

Con el paso invencible del Ejército Rebelde y el pueblo en las calles respondiendo al llamado de Fidel a la Huelga General, se alcanzó y consolidó la histórica victoria de la Revolución cubana, el 1ro de enero de 1959.

Con la victoria del 1ro de enero, como expresó Fidel: “(...) alcanzamos por primera vez la plena soberanía política (...) Desde entonces este noble y heroico pueblo no ha cesado de luchar un solo día, defendiendo su derecho al desarrollo, la justicia, la paz y la libertad”.

Fieles a nuestra historia y tradiciones de lucha, los



santiagueros hemos conmemorado en estos días todos aquellos acontecimientos heroicos de la última etapa de la guerra, que culminaron con la liberación de nuestros pueblos y ciudades.

Es inmensa la obra levantada por la Revolución en estos 65 años, donde no ha habido un minuto de tregua frente al

enemigo que ha hecho todo lo posible por negarla, tergiversarla, difamarla y quererla destruir.

Basta solo señalar, que por primera vez nuestro pueblo fue verdaderamente libre e independiente.

La Revolución a pesar del criminal bloqueo y las limitaciones económicas a la que ha estado sometida durante todos estos años, ha sido capaz de crear toda una infraestructura económica y social.

El desarrollo logrado en sectores como la educación, la salud, la cultura y el deporte, la esperanza de vida alcanzada, el alto nivel de electrificación, el acceso al empleo y los sueños de libertad y justicia hechos realidad, constituyen conquistas de esta Revolución que desterró para siempre los males del pasado.

La Revolución cubana y su heroica capacidad de resistencia frente al enemigo imperialista y sus lacayos, será siempre fuente de inspiración para todas las generaciones de revolucionarios.

El presente año ha sido duro y difícil, caracterizado por una compleja situación económica, agravada por el recrudecimiento del bloqueo, que afecta prácticamente a todos los sectores de la sociedad, la crisis económica mundial y la guerra en Europa, los efectos de la pandemia, las contingencias del sistema electroenergético nacional y nuestras propias ineficiencias y errores, entre otros factores adversos.

El más poderoso imperio de la historia aplica contra nuestro pequeño país una criminal política de máxima asfixia económica, con el empeño de desestabilizar y destruir la Revolución.

Pero una vez más se equivocan, a esos que sueñan con destruir el proceso revolucionario, les advertimos que no se hagan falsas ilusiones, el pueblo y sus nuevas generaciones nunca se dejarán confundir por las campañas enemigas y sabremos defender nuestra hermosa obra con el mismo valor y confianza en la victoria de aquel 1ro de enero de 1959.

Desde Palma, Primera Capital de la Revolución, también condenamos el genocidio que hoy se comete contra el pueblo palestino, por parte de Israel con el apoyo de Estados Unidos y otras potencias occidentales. Jamás nuestro país contemplará en silencio semejante crimen.

(Continúa en página 5)

Hace apenas unos días se celebró el VII Pleno del Comité Central del Partido y el Segundo Período Ordinario de Sesiones de la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular; en ambos eventos el Primer Secretario del Comité Central y Presidente de la República, compañero Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el Primer Ministro se refirieron a medulares asuntos de la vida económica, política y social del país, y a las medidas para enfrentar la compleja situación por la que atravesamos.

Como expresara el Primer Secretario del Comité Central y Presidente de la República: “Hoy nos corresponde enfrentar la concurrencia de estas problemáticas con las secuelas de la pandemia y la crisis global. Lo haremos con decisión y firmeza, con inteligencia e integralidad, con optimismo y confianza, compartiendo esfuerzos y aportes entre todos, en medio de un contexto adverso, pero seguros de que vamos a superar los desafíos con trabajo, con talento y creatividad, o sea, con resistencia creativa”.

Ante los retos y desafíos derivados de la compleja situación económica que enfrentamos, se impone el espíritu de luchar con firmeza y optimismo, fortalecer la unidad y el espíritu de trabajo, no dejando terreno al derrotismo.

Si ayer fue el combate heroico por alcanzar la libertad y edificar una sociedad justa, la batalla de hoy es trabajar duro para perfeccionar y hacer crecer la obra que nos legaron.

Como expresara el comandante en Jefe Fidel Castro: “Si se trabaja con dignidad y fervor podemos producir los bienes materiales y culturales que los seres humanos necesitan y debemos luchar sin tregua por obtenerlos”.

Para conmemorar este 65 aniversario del Triunfo de la Revolución, los santiagueros nos propusimos un amplio plan de actividades, para impulsar los principales programas económicos y sociales.

Importantes tareas se han cumplido como saludo a los aniversarios 170 del natalicio de nuestro Héroe Nacional José Martí, el 65 de la fundación del II y III Frentes, el 145 de la Protesta de Baraguá, el 70 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes y el 65 del Triunfo de la Revolución.

Como siempre, el pueblo santiaguero ha estado a la altura de estos tiempos difíciles, demostrando el *Si se puede y que Santiago es Santiago y con el esfuerzo de todos venceremos*.

En esta etapa se les ha prestado una especial atención a las prioridades de la estrategia económica y social, entre estas la producción de alimentos, lográndose con la activa participación del pueblo, la creación de nuevos polos productivos y más de 35 áreas de desarrollo agrícola, aunque sabemos que lo realizado resulta insuficiente y no satisface las necesidades de la población, constituyendo la alimentación, junto a los altos precios, uno de los principales problemas que más afectan al pueblo.

Aun con las limitaciones actuales, se han realizado transformaciones en más de 60 barrios y comunidades de la provincia y ejecutado más de 1 800 acciones constructivas, que han permitido el mejoramiento de centros educacionales, de salud, comercio y gastronomía, cultura, deporte, el turismo y otros sectores.

Se han desarrollado intensas jornadas de embellecimiento, limpieza, pintura de viviendas, edificios y centros laborales y aunque la infraestructura vial continúa siendo uno de nuestros principales problemas, en el presente año se han pavimentado más de 100 kilómetros de carreteras, calles y arterias principales.

En esta etapa también resaltan los resultados en los sectores sociales como la educación, la salud, el deporte y la cultura, que desarrollan su trabajo en medio de las limitaciones de recursos y tienen el reto de continuar mejorando la calidad de sus indicadores.

Aun cuando se ha realizado un gran esfuerzo para enfrentar este año duro y difícil, estamos conscientes de los problemas, las dificultades y las insatisfacciones que tiene nuestro pueblo, así como de las deficiencias que están presente en el trabajo, las cuales debemos enfrentar y resolver con una mayor agilidad y efectividad de todos



los que tenemos responsabilidades de dirección.

Compañeras y compañeros,

El Buró Provincial del Partido acordó otorgar al municipio de Palma Soriano, la sede del acto provincial por el Triunfo de la Revolución y realizarlo un día como hoy, 27 de diciembre, cuando se conmemora el 65 aniversario de su liberación.

Al adoptar esta decisión se tuvo en cuenta la rica historia y trayectoria revolucionaria de Palma Soriano y su heroico pueblo.

Durante las guerras por la independencia, estas tierras fueron testigos de acciones combativas de hombres de la talla de Máximo Gómez, Antonio y José Maceo, Donato Mármol, Flor Crombet y otros jefes mambises.

Tres fueron los palmeros participantes en el asalto al Moncada, uno de ellos Oscar Alberto (Nito) Ortega, perdió la vida en la mañana de la Santa Ana.

En la finca El Tamarindo, se reunieron en diciembre de 1958 los jefes de los tres frentes guerrilleros para planear la estrategia final de entrada a Santiago de Cuba y desde aquí, el Comandante en Jefe llamó a la Huelga General.

Al otorgarle la sede a este municipio, se reconoce la consagración y el esfuerzo, principalmente en la siembra de alimentos, destacándose la recuperación de las áreas agrícolas Riverí, Santa Rita, El Sitio y otras pertenecientes a unidades productoras de la Empresa Azucarera Dos Ríos.

También han atendido con prioridad la transformación de barrios y comunidades, la construcción de viviendas, las acciones de mantenimiento y recuperación de obras en un grupo de organismos, permitiendo el mejoramiento de instituciones económicas y sociales, han avanzado además en la imagen del territorio y en la pintura de edificios, viviendas y centros estatales.

Obtienen resultados positivos en el sector educacional, en el deporte y en la cultura, y aunque no cumplen con sus propósitos, mejoran los indicadores epidemiológicos y de salud, manteniendo en cero la mortalidad materna.

En Palma Soriano se ha desarrollado un movimiento político popular que contribuye a la movilización del pueblo al cumplimiento de las diferentes actividades y programas.

Tienen ante sí el reto de trabajar por lograr resultados superiores en la producción de alimentos, la recuperación del programa cañero azucarero, la realización de la presente zafra y el perfeccionamiento del comercio y la gastronomía, aspectos que la dirección del municipio tiene bien identificados.

La liberación de Palma Soriano le abrió al Ejército Rebelde las puertas de Santiago de Cuba. “La historia del

95 no se repetiría. Esta vez los rebeldes entrarían en la indómita ciudad”.

Por lo que significa Palma para Santiago y para la Revolución, me parece oportuno recordar en este acto, lo expresado por el compañero Raúl al referirse a este heroico pueblo:

“Hay muchos lugares a los que se les tiene cariño especial y nos honra estar en contacto con esas localidades, nos llena el alma de alegría, nos da nuevos bríos para continuar la lucha, nos llena de optimismo cuando estamos tristes y uno de esos lugarcitos en nuestro pequeño país por el cual sentimos todas esas emociones y otras muchas más, es por el heroico pueblo de Palma Soriano”. Aprovecho la ocasión para transmitir en este acto el reconocimiento y la felicitación a la dirección del Partido, al Gobierno, a las organizaciones políticas y de masas, y en especial al aguerrido pueblo de Palma Soriano, por el esfuerzo realizado y los resultados en esta difícil etapa de trabajo. Para el cual pido un fuerte aplauso.

El reconocimiento y la felicitación a la compañera Annia Poblador Serguera, Primera Secretaria del Comité Municipal del Partido durante casi dos años, por el esfuerzo y la consagración al trabajo junto al pueblo palmero. Las enseñanzas y la experiencia adquiridas al frente del municipio la ayudarán mucho en la nueva tarea que va a desempeñar. Estoy convencido de que ella siempre se sentirá como una palmera de primera línea.

En vísperas del advenimiento del 65 Aniversario del Triunfo de la Revolución y del nuevo año, nuestro reconocimiento y felicitación a todo el pueblo santiaguero por su patriotismo, su apoyo a la Revolución, su heroísmo, su combatividad y su espíritu de lucha, por su capacidad de resistencia y su incondicionalidad y fidelidad a los principios revolucionarios, por su amor a la Patria y su lealtad a Fidel, a Raúl, a Díaz-Canel y a nuestros héroes y mártires.

Muchas felicidades y éxitos en el nuevo año. Los convocamos a participar en las festividades que tendrán lugar en la provincia y de esta manera emprender el 2024 con alegría, fervor revolucionario y arduo trabajo, asumiendo los desafíos que tenemos por delante.

A los que recibieron el reconocimiento “*Con el esfuerzo de todos Venceremos*” y el carné del Partido, les expresamos también la felicitación de la dirección del Partido y del Gobierno.

Compañeras y compañeros,

El próximo año será de duro trabajo y de importantes retos. Hoy más que nunca debemos estar conscientes de que la construcción del socialismo próspero y sostenible al que aspiramos, está en nuestras manos, en nuestros propios esfuerzos, en la entrega de todos a erradicar las deficiencias y errores, y en el empeño por lograr niveles superiores de producción, ahorro y eficiencia.

Al mismo tiempo se requiere de una mayor exigencia, orden y disciplina, y de una mayor combatividad en el enfrentamiento al delito, las ilegalidades, las indisciplinas sociales y todo lo que nos afecta.

En este glorioso aniversario, el agradecimiento eterno a Fidel, a Raúl y a los combatientes de la Revolución cubana, que hicieron posible el sueño hecho realidad que es la Revolución.

Desde Palma Soriano, en este 65 aniversario, reafirmamos con orgullo, lo expresado por el General de Ejército Raúl Castro: “Aquí estamos y estaremos, libres, soberanos e independientes”.

¡Viva la Patria!

¡Viva el 65 aniversario del Triunfo de la Revolución!

¡Gloria eterna a los héroes y mártires de la Patria!

¡Vivan los combatientes de la Revolución cubana!

¡Vivan Fidel y Raúl!

¡Patria o Muerte!

¡Venceremos!





Contramaestre, baluarte de la Revolución

***Hoy se cumplen 65 años de la victoria de Fidel y su Ejército Rebelde en Maffo, determinante para el triunfo revolucionario proclamado el 1.º de enero de 1959 en Santiago de Cuba**

Luis Alberto Portuondo Ortega

Con la rendición del último reducto batistiano en Maffo, el 30 de diciembre de 1958, se dio el paso decisivo para avanzar hacia la capital oriental. Personalmente el Comandante en Jefe condujo al Ejército Rebelde hacia la victoria y hoy Maffo -ya unido a la ciudad de Contramaestre- es un paraje transformado por la obra de la Revolución.

En lo que fuera la sede del Banco de Fomento Agrícola e Industrial de Cuba (Banfaic) -escenario principal de la batalla- se encuentra la Procesadora de Café Rolando Ayub, la mayor de las cuatro de su tipo en Cuba, "que ha entregado en la presente campaña más de 2 800 toneladas del grano, con tecnología de punta, y una plantilla de 90 trabajadores", refirió Osnardo Fuentes Guerra, director de la Unidad Empresarial de Base perteneciente a la empresa homónima y desde donde operará la empresa mixta BioCubaCafé.

En enero próximo iniciará la modernización, y se prevé instalar una torrefactora "para que el proceso productivo se ejecute totalmente aquí, y que las partes cubana e italiana fomenten lo dispuesto con 150 cafetaleros de siete municipios santiagueros, tres de Granma y uno de Guantánamo", destacó el directivo, orgulloso de ser contramaestrense, municipio en el que **Sierra Maestra** constató el pujante desarrollo agroindustrial y social que impulsan sus más de 104 000 habitantes.

Un municipio con historia, presente y futuro

Tres días después del alzamiento de Carlos Manuel de Céspedes en La Demajagua, Donato Mármol tomó el poblado de Baire, que el 24 de febrero de 1895 pasó a la historia de Cuba como el sitio -que junto a otros de la región oriental- reinitió las luchas por la independencia.

Con la división político-administrativa de 1976 Contramaestre se constituyó en municipio y comenzó a desarrollarse como tal. En vísperas del 65 aniversario del Triunfo de la Revolución, "hemos sembrado 16 000 hectáreas (ha) con cultivos varios, sobresalen los polos productivos de Laguna Blanca y Ruta Martiana, al tiempo que las áreas en desarrollo agrícola de Los Bungos, El Rincón y La Montería ya producen", dijo José Ángel Labrada Castillo, quien el día de la visita, estaba en el proceso de entrega del cargo de primer secretario del Partido en el municipio, al compañero Yoelvis Suárez Zapata.

En Contramaestre se trabaja en cuatro líneas estratégicas para fomentar el desarrollo local, obtuvo más de 126 millones de pesos en utilidades, cumpliendo los planes energéticos y manteniendo en cero la mortalidad materna. "Ha sido amplia la convocatoria para consumir los 85 compromisos como salud al 65 aniversario; 45 responden a la soberanía y seguridad alimentaria y la educación nutricional, asimismo ocho están enfocados en la construcción e industrias -en el período reparamos la conductora principal para el abasto de agua a la ciudad-", afirmó Labrada Castillo.

Aunque resta mucho por hacer, los resultados son palpables y el territorio comienza a despuntar como ejemplo en la implementación de las políticas de descentralización de funciones que permiten una mayor autonomía a los municipios, "lo que significa que podemos gestionar de manera más eficiente nuestros recursos e impulsar a las fuerzas productivas en función del desarrollo local, la economía circular y el constante mejoramiento de los programas sociales, el principal logro de la Revolución", resaltó Tania Pérez Samuell, Intendente municipal.



Las mencionadas líneas estratégicas -entre las que resalta la de soberanía alimentaria- conducen a un desarrollo integral. En ese sentido, "las empresas agroindustriales América Libre (tanto la azucarera como la que comercializa y transporta las producciones cítricas para la industria, ventas al turismo y para el consumo social); la empresa Laguna Blanca y las cooperativas con minindustrias procesadoras, así como Tropical Contramaestre S.A., una empresa mixta creada en el año 2019 que transformó una fábrica antigua en una moderna industria, con capacidad para procesar casi 20 000 toneladas anuales de productos, avanzan", ponderó Pérez Samuell.



En la demarcación funcionan 63 medianas, pequeñas y micro empresas, siendo la Granja Urbana -de propiedad estatal- una de estas.

Se trabaja en el rescate de la masa de ganado vacuno -porque de 26 000 cabezas solo 3 000 son de propiedad estatal-, en función de suplir la demanda de leche y carne; lo mismo en la producción de semillas y consolidar aún más la sustitución de importaciones y las exportaciones, que se sobrecumplen en un 116 %. "Cada panadería se ha convertido en un polígono y tenemos condiciones para que las 29.4 toneladas mensuales de frijol necesarias para la canasta familiar normada y varias de arroz sean cosechadas y distribuidas aquí", aseguró la Intendente de un territorio fuerte en la producción de carbón vegetal y de langostas de agua dulce.

Alrededor de 26 millones de pesos fueron destinados a barrios vulnerables, rehabilitándose espacios públicos, bodegas, seis escuelas, dos nuevas casitas infantiles, consultorios del médico y la enfermera de la familia y otros centros de impacto socioeconómico; se han mejorado caminos en zonas rurales "y se aplicaron 1 300 toneladas de asfalto en

un segmento de la Carretera Central, en el tramo comprendido entre las ciudades del Cítrico y del Cauto", aseveró.

De las 970 madres con descendencia múltiple, han sido atendidas 550, cuestión esta en la que hay que continuar laborando, al igual que con otras personas en situación de vulnerabilidad en plena consonancia con la política de subsidiarlas -que suman 3 255 distribuidas en los 13 consejos populares- y no a los productos.

Más de tres millones de ladrillos y un significativo aporte de este material de la construcción a los damnificados por el Huracán Ian, en el occidente del país, figuran entre los renglones de la producción local, así como de cemento bajo en carbono, en proceso de certificación. En Baire, los afectados por las intensas lluvias de junio recibieron las atenciones perentorias, "todos los techos fueron restablecidos, el vial fue recuperado y al puente se le dio mantenimiento", afirmó Karel Vázquez López, viceintendente de la Construcción en el Consejo de la Administración Municipal.

El Comité de Contratación del municipio se reúne cuantas veces sea necesario para establecer los precios y tarifas y lo correspondiente a 2024 ya ha sido pactado. "En nuestros agromercados y ferias, la libra de calabaza no puede costar más de 15 pesos, la de frijol 120, la de berenjena 18; tomate 45; pepino 20 y los huevos criollos a 20 pesos y de codorniz a 15, por solo citar ejemplos", sentenció Tania Pérez, enfatizando en que "las acciones de control y fiscalización tienen que incrementarse".

La obra en Contramaestre es perfectible, pero es innegable que sus resultados son destacables, en medio del contexto difícil en el que se desenvuelve nuestra economía, y la Revolución se hizo para eso: "desafiar las poderosas fuerzas dominantes dentro y fuera del ámbito social y nacional".





M.S.C. MIGUEL Á. GAÍNZA CHACÓN
gainzachacon@yahoo.es



Donde Maceo salvó la dignidad cubana

SANTIAGO DE CUBA FESTEJÓ LOS 65 AÑOS DEL TRIUNFO DE LA REVOLUCIÓN



Con poemas y canciones a los pies del monumento que perpetúa la Protesta de Baraguá, y solo a metros del sitio donde el Mayor General Antonio Maceo Grajales bajo la sombra de los mangos históricos les dijo a los colonialistas españoles que sin la independencia de Cuba no había nada de qué hablar, una representación del pueblo de Santiago de Cuba festejó el venidero año 65 del Triunfo de la Revolución.

Los miembros del Comité Central, José Ramón Monteagudo Ruiz y Beatriz Johnson Urrutia, primer secretario del Partido en la provincia y Gobernadora, presidieron la conmemoración.

También asistieron, Victoria Rodríguez Rosales y Germán Fajardo Frías, primera secretaria del Partido y presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Mella, respectivamente, y José A. Labrada, primer secretario del Partido en el municipio de Palma Soriano.

Integrantes de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) de Santiago de Cuba, San Luis,

Palma Soriano y Mella, y de organizaciones de masas y estudiantiles de esos territorios, en representación del pueblo de la provincia, participaron en el acto. Minutos antes de comenzar la celebración, Yovel Monesti Fortune, historiador del sitio Mangos de Baraguá, les ofreció a los visitantes una explicación con lujo de detalles, incluidas pinceladas escénicas, sobre el encuentro de Maceo y otros jefes mambises con la jefatura del ejército español, donde los cubanos reiteraron su determinación a seguir la lucha, frente al indigno Pacto del Zanjón.

El renombrado actor José "Pini" Pascual con su declamación de la "Marcha triunfal del Ejército Rebelde", del Indio Nabori, abrió la presentación del elenco: coro Madrigalista; dúo de padre e hijo Jorge Luis Carmentate, el grupo de danza Somos Cuba, el dúo Yamara Hernández y Leonel Arias, el séptimo Ocasión, niños de las casas de cultura de Palma Soriano y Mella e integrantes de las brigadas de Instructores de Arte.

Revisan la AHS y la Uneac trabajo conjunto en 2023

El aporte mancomunado a la cultura y el arte en general en la provincia de Santiago de Cuba en 2023, fue destacado durante un encuentro en esta ciudad, por las direcciones de la filial de la Asociación Hermanos Saíz (AHS) y el Comité Provincial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (Uneac).

Asistieron a la reunión celebrada en la pinacoteca La Confronta, de la Uneac en la calle Heredia, los miembros del Comité Central José Ramón Monteagudo Ruiz y Beatriz Johnson Urrutia, primer secretario del Partido en la provincia y Gobernadora.

Juan Edilberto Sosa y Rodulfo Vaillant García, presidentes de la AHS y la Uneac santiagueras, respectivamente, encabezan ambas organizaciones en el territorio, en nombre de las que habló Vaillant, quien ponderó el trabajo de ambas organizaciones.

Tanto la "Hermanos Saíz" como la unión de escritores y artistas constituyen en Santiago de Cuba, baluartes en la realización de proyectos que consolidan las manifestaciones de la cultura y el arte en el territorio, especialmente las llevadas hasta los barrios y comunidades y aquellas en que descuellan el segmento juvenil entre sus realizadores.

En representación de la AHS y la Uneac participaron en la actividad, además de integrantes de sus direcciones, una treintena de invitados, entre estos premiados nacionalmente en 2023 e intelectuales y personalidades.

Durante la reunión, a Francis Velázquez, destacado escritor e investigador de la historia de la lucha clandestina contra la tiranía de Fulgencio Batista, le fue entregada la Placa de Reconocimiento Heredia.

El momento artístico del encuentro estuvo a cargo del proyecto artístico pedagógico El Muelle, el bolerista Joel Leyva, y la actriz Zaida Montalvo, de Calibán Teatro.



Seguimos, madero en ristre

Culminó la Serie Provincial de Béisbol y se anuncia el Torneo de Clubes Campeones

Irma Rivera Sánchez y Reynaldo Domínguez González (Estudiante de Periodismo)

El equipo del municipio de Santiago de Cuba dominó a la novena de San Luis en el play off final de la Serie Provincial de Béisbol (dos victorias por cero) y se clasificó al Torneo de Clubes Campeones, cuyo inicio está previsto para el 20 de enero de 2024.

La escuadra que dirige Alberto Aguilera se impuso el martes en el estadio "Pepín Carrillo" de la Ciudad Héroe (7x6), con protagonismo de Miguel Savigne, autor de un jit que desatascó el juego en el séptimo inning.

"Fue un honor que el director del equipo Santiago me llamara para ayudar a la causa, así me mantengo en forma para el Campeonato Nacional de Softbol que se aproxima. Me preparé para hacer buen contacto a la bola y definir el lanzamiento", dijo Savigne al concluir el encuentro.

El miércoles, la escuadra sanluiseña cometió seis de los nueve errores que se contabilizaron en el terreno y no pudo evitar el golpe de los santiagueros (9x4), despojándola del cetro provincial en el estadio Alberto Fernández Montes de Oca.

"Desde el primer día, teníamos la vista en el título que habíamos perdido el pasado año con San Luis, el destino quiso que la final fuera la misma y los muchachos lograron la revancha, con mucha confianza", valoró Manuel.

Muguerca, coach de banca de Santiago.

Al igual que el conjunto indómito, los representantes de El Cerro, Combinado Deportivo Irene Hernández (IJV), Cienfuegos, Maisí (GTM), Holguín, Campechuela (GRA), Las Tunas, Camagüey y Primero de Enero (CAV), están clasificada-

dos para el Torneo de Clubes Campeones, de acuerdo con el medio deportivo Jit.

Los casos de las provincias de Matanzas y Artemisa son analizados pues sus series no habrán concluido antes del arranque de la nueva lid; esta transcurrirá bajo el formato de subseries de eliminación directa, informó la Comisión Nacional de este deporte.

La fase clasificatoria transcurrirá en los días 20 y 21 de enero, los cuartos de final serán el 27 y 28 de ese mes; mientras que las semifinales están agendadas el 3 y 4 de febrero, y la final, en las jornadas 10 y 11, apunta la publicación digital.

El certamen tendrá por sede a los estadios municipales, siempre que cumplan los requisitos para esto. Habrá doble programa los sábados, con juegos a siete entradas y el domingo, el duelo conclusivo llegará hasta las nueve. Para la primera etapa, el oponente de Santiago de Cuba será Guantánamo.

Por otra parte, la II Liga Élite del Béisbol Cubano tendrá sus semifinales a partir del 6 de enero y los equipos de Matanzas, Industriales, Artemisa y Las Tunas ya reforzaron sus filas. Así, dos lanzadores indómitos permanecen en competencia: Wilber Reyna (MTZ) y Yosiel Serrano (LTU), junto al jardinero José Luis Gutiérrez (MTZ).



Equipo Santiago de Cuba A
Foto: Reynaldo Domínguez González

Inclusión en acción

Deporte para discapacitados

Ángel Alfredo Rodríguez Freiria (Estudiante de Periodismo)

Durante 11 años consecutivos, Santiago de Cuba ha alcanzado el primer lugar nacional en el deporte para discapacitados, dando pruebas fehacientes del compromiso y gran trabajo que se realiza con los paratletas.

Rafael Fabrè, jefe de ese Departamento en el Inder del territorio, afirmó que se efectúa una renovación paulatina en las filas santiagueras y ya se obtienen resultados. El objetivo es mantener el nivel que han mostrado las grandes figuras en los últimos años, quienes son fuente de inspiración para las nuevas generaciones de deportistas.

En ese sentido, destacó el buen rendimiento de los cinco paratletas que participaron en Juegos Parapanamericanos Juveniles Bogotá 2023, "ya están preparados para asumir responsabilidades mayores en competencias nacionales o internacionales", apuntó.

La buena cosecha en los VII Juegos Parapanamericanos, celebrados en Santiago de Chile, merece una mención aparte: cinco indómitos subieron al podio de premiaciones, dando a Cuba tres medallas de bronce, además de los títulos en los 100 y 200 metros de la estelar

velocista Omara Durand, quien compite en la categoría T12 (débiles visuales profundos). Lamentablemente, fue descalificada en la final de los 400 m, impidiendo que se sumara otra presea a su amplio palmarés.

El Programa de deportes para discapacitados cuenta con un grupo de médicos y especialistas que brindan una atención diferenciada según el tipo de discapacidad, valorando la práctica de deportes de alto rendimiento o amateur.

No obstante, persisten desafíos para la integración de estas personas, la falta de infraestructura adaptada y de recursos económicos están entre los principales obstáculos, así como cierto desconocimiento por parte de la sociedad sobre sus cualidades y potencialidades en la actividad física.

"Ante las necesidades nos vemos en la necesidad de innovar, esta tarea nos compromete a perfeccionar cada vez más el trabajo que hacemos", dijo Fabrè y resaltó que desarrollarse en el deporte, no solo contribuye al físico, también fortalece la autoestima y promueve la igualdad de oportunidades.

De esta manera, se convierte en una herramienta poderosa para la inclusión, el empotramiento y la superación personal de las personas discapacitadas, más allá de su importante repercusión competitiva.



Efectuado pleno extraordinario del Comité Provincial del Partido

Yanet Alina Camejo Fernández



Niurka Bell

René Berenguer

Annia Poblador

En pleno extraordinario del Comité Provincial del Partido en Santiago de Cuba -realizado en la sede de la instancia política-, se hizo extensiva una felicitación al pueblo indómito por el año que recién culmina y el advenimiento del aniversario 65 del triunfo revolucionario y se dio a conocer, además, el movimiento de tres dirigentes como miembros del Buró Ejecutivo del Comité Provincial del Partido.

José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario en el territorio, presentó a Niurka Bell Calzado como la miembro del Buró para atender la esfera Política-Ideológica; a Annia Poblador Serguera para atender la esfera Social y a René Berenguer Rivero para atender la esfera Construcción e Industrias.

Monteagudo Ruiz, destacó la trayectoria partidista de los compañeros, la entrega y abnegación hacia el

trabajo, el cumplimiento de las tareas, el ejemplo a seguir y la firmeza ideológica de estos que constituyeron elementos significativos para su promoción. Al mismo tiempo, los convidó a trabajar con ahínco para que el Partido continúe siendo faro y guía.

Los integrantes del Comité Provincial dieron criterios sobre los compañeros, reconociendo sus méritos y destacaron, además, la excelente relación humana y el vínculo con la familia, indispensable para el acompañamiento de los dirigentes, quienes tienen pocas horas para dedicar a estos.

Niurka Bell, anteriormente se desempeñaba como miembro del Buró que atendía la esfera Social; Annia Poblador como primera secretaria del Comité Municipal de Palma Soriano y René Berenguer como secretario general del Comité Provincial de la Central de Trabajadores de Cuba.



Este 31 de diciembre, Fiesta a la Bandera

M.Sc. Olga Thureaux Puertas

Como ya es tradición, los santiagueros seremos protagonistas, este 31 de diciembre de la Fiesta a la Bandera, ceremonia única en Cuba y el mundo, y es el momento en que se despide y recibe el nuevo año con el izaje de la Enseña Nacional.

En esta ocasión deben asistir al Parque Céspedes unos 300 invitados para disfrutar de ese instante cargado de emoción y misticismo en el que se considera que si la bandera ondea al compás del viento, el año será próspero, pero si no lo hace, o se enreda en el asta, serán meses muy difíciles.

Desde las 10 de la noche, en la Plaza de Marte, se iniciará una actividad cultural, además de ofertas similares a las de cada año en las carpas que se localizaban en el Parque Céspedes; al tiempo que a través de una pantalla gigante ubicada allí, se podrá disfrutar del espectáculo artístico que se desarrolla en la última media hora

del año, momento que incluye la alocución de Yaneydis Hechavarría, presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Santiago de Cuba y del izaje de la bandera.

La celebración debe concluir con la presentación de la popular agrupación santiaguera Los Karachi.

La Fiesta de la Bandera fue instaurada por el primer alcalde que tuvo la ciudad de Santiago de Cuba, Don Emilio Bacardí Moreau, y se celebra desde 1901.

Este 31 de diciembre, a las 6.00 a.m., con el izaje de banderas cubanas de alto porte en las 23 astas ubicadas a la entrada de la ciudad de Santiago de Cuba y sus puntos más altos, comenzará el tributo de los santiagueros a la Enseña Nacional y un digno homenaje al 65 aniversario del Triunfo de la Revolución.

En esta solemne actividad se recita el poema Mi Bandera del poeta cubano Bonifacio Byrne y asisten jóvenes destacados.



José Emilio Oliveros Seisdedos y Milagros Alonso Pérez

El Premio Anual de Periodismo Mariano Corona Ferrer por la obra de la vida, lo recibió Eduardo Palomares Calderón, en reconocimiento a medio siglo de ejercicio profesional, de manos de los miembros del Comité Central del Partido José Ramón Monteagudo Ruiz, primer secretario en la provincia, y Beatriz Johnson Urrutia, Gobernadora y también integrante del Consejo de Estado.

La Unión de Periodistas de Cuba (Upec) en la oriental provincia, instituyó en el 2009 ese galardón para estimular a sus miembros con una destacada trayectoria en los medios de prensa.

Rafael Fonseca Valido, Norberto Almira Lobaina y Aída Quintero Dip, ganadores de ese Premio en años anteriores, integraron el jurado que por unanimidad otorgó el lauro a Palomares Calderón, teniendo en cuenta su trayectoria laboral, desde abril de 1972 cuando ingresó como redactor-reportero de la Revista Combatiente, del Ejército Oriental.

Fue Corresponsal de Guerra en Angola, laboró en el Periódico Bastión -órgano oficial del Minfar-, luego en el Noticiero Información Política, de Radio Rebelde, en la Corresponsalía de la Agencia de Información Nacional, en

Confieren Premio por la obra de la vida

Santiago de Cuba; se convirtió en el primer corresponsal del Periódico Trabajadores en la región sur oriental por 15 años.

En el 2011 lo designaron corresponsal del Periódico Granma en Santiago de Cuba hasta su jubilación, realizando coberturas de primer nivel.

Palomares, ingresó a la Upec en 1973 luego pasó a ser secretario de organización en la región Oriente-Sur; fue electo presidente de la Upec en la provincia de Santiago de Cuba hasta 1980, perteneció a la Organización



Internacional de Periodistas desde 1981, delegado al III Congreso de la organización, graduado de Licenciado en Periodismo en 1980 con el primer expediente del curso para trabajadores y es coautor y colaborador de los libros Pasió de Héroes, Batalla de Cangamba y La noche más larga.

Víctor Hugo Leyva Sojo, presidente de la Upec en la provincia, expresó que pese a la complejidad del contexto actual "nuestros medios se han mantenido funcionando, no ha fallado la programación informativa ni la salida del periódico ni los reportes para el resto del país o los despachos que nutren las cada vez más exiguas redacciones de organizaciones de prensa nacionales. Hay mucho de heroísmo anónimo que se refleja en la confianza que aún tienen los santiagueros en sus periodistas.

"El 2024 seguirá siendo, al igual que los últimos años, un período de retos, pero también de crecer ante las dificultades, aprovechando la experiencia y el conocimiento para transformar formas de hacer, para emprender el camino siempre accidentado de la verdad y seguir siendo lo que somos, soldados fieles de la Revolución".

En esta oportunidad estuvieron nominados al Premio, junto a Palomares, los colegas Gertrudis Boizán Barrientos, directora de Radio Mambi y Joel Macías, quien fuese director provincial de la Radio.



#EstaEsLaRevolución

#65AñosEnRevolución

"65 Años y seguimos"

"Libres por Siempre"

SIERRA MAESTRA

FUNDADO EL 7 DE SEPTIEMBRE DE 1957.
Directora: Olga Thureaux Puertas. Jefa de Redacción: Mayte García Tintoré. Jefa de Información: Yamilé Mateo Arañó.
Administrador: Elionay García Calzado. Redacción y

Administración: Avenida de los Desfiles S/N. Santiago de Cuba.
Pizarra Rotativa: 645759, 647966 y 647968 Código Postal 90400.
www.sierramaestra.cu Email: cip226@sierramaestra.cu Impreso en UEB Gráfica Holguín. Certificado por NC ISO 9001:2008.

